

## BREVES

## Para ciencia

El Gobierno Nacional anuncia más de \$594 mil millones para investigación, formación de alto nivel y fortalecimiento del ecosistema científico, en todo el territorio nacional con tres convocatorias, a través del Fondo de Ciencia Tecnología e Innovación de Colciencias.

## En Colombia

Aura, la inteligencia artificial de Telefónica Movistar, ya está en Colombia a través de la aplicación Mi Movistar. El asistente virtual busca dotar a la compañía de una potente capacidad para recopilar, almacenar, analizar y comprender los datos de clientes en tiempo real, y ofrecerles experiencias personalizadas.

## Intermediarios

El Ministerio de Vivienda, Ciudad y Territorio advierte que el programa Casa Digna Vida Digna-Conexiones Intradomiciliarias, no utiliza ningún tipo de intermediarios para la selección de los municipios beneficiarios ni tampoco para estructurar los proyectos de la inversión dirigida a este programa.



Más de 70 mil visitantes disfrutaron de las actividades en Cenfer

# La Feria Ganadera logró ventas por más de \$450 millones en el remate

Empresarios, ganaderos, asociaciones y visitantes dieron un primer balance positivo de la Feria Agrícola y Ganadera en Cenfer, en donde se lograron grandes transacciones comerciales directas y en remate.

YENNY RODRÍGUEZ BARAJAS  
yrodri@vanguardia.com

Con 500 animales en exposición de la raza Brahman, Gris, Brahman Rojo y Gyr de más de 60 ganaderías del país, se lograron ventas por más de 450 millones de pesos en el remate de la versión número 70 Feria Ganadera de Bucaramanga, que se cumplió durante dos fines de semana en el Centro de Ferias y Exposiciones, Cenfer.

De acuerdo con Cristián Rueda Villabona, gerente del Comité Cebuista del Oriente, el balance fue muy positivo en participación, visitantes y negocios.

"Se hicieron negocios directos en los establos por más de \$200 millones, lo que representa un balance muy positivo. El evento estuvo a la altura de los mejores a nivel nacional en donde se destacó la calidad de los ejemplares y la asistencia de parte de ganaderos de todo el país", afir-



Fabián Hernández / VANGUARDIA

La feria contó con las exposiciones ganadera y equina, con más de 800 ejemplares de altísima calidad genética, procedentes de Santander y de otras regiones del país.

## 100

criaderos de diferentes regiones del país participaron en la 70 Feria Ganadera, que reunió a 340 equinos.

mó el vocero del Comité Cebuista del Oriente.

Así mismo, Javier Enrique Gutiérrez, gerente del Centro de Ferias, Eventos y Exposiciones, Cenfer, destacó la gran afluencia de visitantes y turistas de diferentes regiones del país durante las dos semanas que duró el evento.

"En un primer balance nos reportan cerca de 75 mil visitantes que disfrutaron de los dos fines de semana de la 70 Feria Ganadera", indicó.

La feria también contó con 80 expositores en la muestra artesanal, gastronómica, turística, cultural y agroindustrial, que ofrecieron los pro-

ductos típicos de cada provincia, así como el Parque Temático Agropecuario Panaca Viajero, con su lema 'Sin Campo no hay Ciudad', uno de los grandes atractivos de la Feria Ganadera 2019 el cual recibió solo los domingos más de nueve mil visitantes entre adultos y niños.

## DATO

La Equina Grado A contó con la exposición de alrededor de 300 ejemplares de unos 70 criaderos de Santander y otros departamentos del país.

## RÉCORD EN EJEMPLARES EQUINOS

Así mismo, Asocaballos y las asociaciones ganaderas reportaron resultados positivos frente al balance y el cumplimiento de los objetivos. "Una vez más Santander se destaca con sus ejemplares de excelente calidad en la feria. Novillas de cuatro o cinco millones de pesos superaron las negociaciones hasta en ocho millo-

nes", declaró el gerente de Cenfer. Igualmente, el directivo destacó la importancia del evento para el sector comercio, la gastronomía y toda la cadena de valor del turismo.

"La economía de la región se activa con este evento y eso es muy positivo. Aquí ganamos todos, no solo los empresarios, artesanos y ganaderos sino el transporte, los hoteleros, los restaurantes y demás comerciantes que participan en la feria", anotó.

Para Diego Armando Rueda Jiménez, director ejecutivo de la Asociación de Criadores de Caballos de Santander, Asocaballos, la Ganadera superó las expectativas en negociaciones y participación.

"En caballos batimos récord reuniendo 340 ejemplares. Así como destacamos los 100 criaderos que participaron de Santander, Valle del Cauca, Sabana de Bogotá, Antioquia, Costa Caribe, del Eje Cafetero y otras zonas del país con

hermosos ejemplares criollos. Los empresarios se van contentos con el relacionamiento y las negociaciones realizadas, así como destacaron la calidad de los ejemplares, la organización del evento y la gran afluencia de visitantes locales y nacionales en el evento", comentó el vocero de Asocaballos, quien dijo que la feria año tras año aumenta la participación de asociaciones de caballos, ganaderos y empresarios interesados en hacer negocios en la región.

## Hospitalidad HIC

www.hic.org

Es cuidar tu salud con diagnósticos de gran precisión y una atención médica integral.



En el HIC - Complejo Médico de Talla Mundial, Si Puedes:

- Ser atendido en más de 40 especialidades en un solo lugar.
- Disfrutar cómodamente de nuestra moderna infraestructura.
- Visitar y acompañar a tus seres queridos las 24/7 en UCI, Hospitalización y Urgencias.
- Ser diagnosticado con los equipos de la más alta tecnología.

HIC  
Hospital Internacional  
de Colombia  
Hospitalidad  
hecha para ti



Joint Commission International  
HOSPITAL ACREDITADO

## EE.UU. ofrece sus reservas de petróleo

REDACCIÓN ECONOMÍA

El Gobierno del presidente de EE.UU., Donald Trump, ha anunciado que sus reservas de petróleo de emergencia podrán ser usadas, si es necesario, para garantizar el suministro mundial, impactado por los recientes ataques contra refinerías saudíes.

Dos refinerías saudíes de la petrolera estatal Aramco, la principal del mundo, fueron atacadas con 10 drones, lo que ha supuesto una reducción de cerca del 50% en su producción, aunque Riad ha asegurado que cubrirá la demanda de sus clientes con inventarios.

Los ataques fueron reivindicados por los rebeldes hutíes yemeníes, apoyados por Irán; pero, el secretario de Estado norteamericano, Mike Pompeo, responsabilizó a la república Islámica.

Ante el posible impacto económico que pueden tener esos incidentes, Washington ha comenzado a coordinarse con la Agencia Internacional de la Energía (AIE), un organismo creado tras de la crisis del petróleo de 1973, para ver qué "opciones están disponibles en caso de que se necesite tomar una acción colectiva global", detalló Shaylyn Hynes portavoz



Archivo / VANGUARDIA

EE.UU. tiene guardados 630 millones de barriles para emergencias.

del Departamento de Energía estadounidense.

Ese Departamento controla la Reserva Estratégica de Petróleo, que cuenta con la mayor reserva de crudo para casos de emergencia.

Esas reservas de petróleo, propiedad del Gobierno de EE.UU., se encuentran en unas enormes cavernas subterráneas en la costa del Golfo de México, en los estados de Texas y Luisiana.

Esa reserva fue creada en 1975 después del embargo árabe de petróleo que elevó los precios y perjudicó la economía estadounidense y su objetivo es evitar futuras interrupciones en el suministro de crudo y servir como una "herramienta de política exterior", de acuerdo con el Departamento de Energía.